



Gemeinde Waidhofen a.d. Thaya-Land

Kindergartenstraße 5,
3830 Waidhofen a.d. Thaya
E-Mail: gemeinde@waidhofen-land.at, Telefon: 02842/52337
Internet: www.waidhofen-land.at



Verhandlungsschrift

über die Sitzung des
Gemeinderates

am Montag, 11.10.2021 im Amtshaus Waidhofen an der Thaya - Land.

Die Einladung erfolgte am 05.10.2021 durch Einzelladung.

Beginn: 19:30 Uhr

Ende 20:15 Uhr

Anwesend waren:

Bürgermeister: Ing. Christian Drucker
Vizebgm: Dietmar Datler
gf. GR: Franz Sauer
gf. GR: Johann Hirsch
gf. GR: Ing. Johann Weichselbraun
gf. GR: Thomas Panagl
Gemeinderat: Stefan Mayer
Gemeinderat: Franz Mödlagl
Gemeinderat: Thomas Apfelthaler
Gemeinderat: Bernhard Strohmayer, ab. Pkt. 6

Gemeinderat: Bernhard Habison
Gemeinderat: Thomas Scheidl
Gemeinderat: Roman Kasses
Gemeinderat: Harald Wanko
Gemeinderat: Franz Fasching
Gemeinderat: Herbert Scheidl, MSc.
Gemeinderat: Ing. Bernhard Praschinger
Gemeinderat: Ing. Gerhard Dangl

Außerdem anwesend waren:

AL Jürgen Lunzer, Ingrid Zlabinger

Entschuldigt abwesend war:

Gemeinderat: Jürgen Miksche

Vorsitzender: Bürgermeister Ing. Christian Drucker

Die Sitzung war öffentlich und beschlussfähig.

Tagesordnung

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 21.06.2021
2. Sanierung Kühlhaus Vestenpoppen
3. Sanierung Fußgängerbrücke (Kapuzinersteg) Wohlfahrts
4. Leader Thayaland
5. Dienstbarkeitsvertrag EVN
6. Bestellung eines EU-Gemeinderates
7. Subvention Verein Musikwelten
8. Bericht über die angesagte Gebarungsprüfung vom 01.10.2021
9. Personalangelegenheiten – nicht öffentlich
10. Mitteilungen des Bürgermeisters

Vor Beginn der Sitzung wird in einer Gedenkminute an Herrn GR a.D. Franz Meixner gedacht. Er starb am 05. Oktober 2021 und war über viele Jahre Mitglied des Gemeinderates und Ortsvorsteher von Vestenpoppen. Für seine besonderen Verdienste wurde ihm der Ehrenring der Gemeinde verliehen.

Pkt. 1. Protokoll der letzten Sitzung vom 21.06.2021

Gegen das Protokoll der letzten Sitzung vom 21.06.2021 werden keine Einwendungen erhoben.

Pkt. 2.: Sanierung Kühlhaus Vestenpoppen

Das ehemalige Kühlhaus in Vestenpoppen soll im kommenden Jahr saniert werden. In einem Teil werden weiterhin div. Mülltonnen zum Austauschen gelagert. Im anderen Teil soll eine Rastmöglichkeit für Radfahrer geschaffen werden. Es soll ein Getränkeautomat aufgestellt und Sitzmöglichkeiten bereitgestellt werden. Weiters soll ein WC eingebaut werden. Nach Rücksprache mit dem Zukunftsraum Thayaland sind für die Sanierungsarbeiten Förderungen für Materialkosten von insgesamt € 15.000,00 möglich, da in Vestenpoppen drei Radwege aufeinandertreffen. Die Kosten der Arbeitszeit der Firmen müssen von der Gemeinde getragen werden.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, das ehemalige Kühlhaus in Vestenpoppen zu sanieren.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 3.: Sanierung Fußgängerbrücke (Kapuzinersteg) Wohlfahrts

Die Fußgängerbrücke (Kapuzinersteg) in Wohlfahrts wurde im Jahr 2009 errichtet. Es sind bereits einige Pfosten am Boden und das Gelände morsch. Es liegt ein Kostenvoranschlag für die Sanierungsarbeiten von der Fa. Reissmüller, Waidhofen an der Thaya zum Gesamtpreis von € 9.536,56 inkl. USt. vor. Die Marktgemeinde Windigsteig trägt die Hälfte der Sanierungskosten. Die Sanierungsarbeiten sollen im Frühjahr 2022 durchgeführt werden.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, die Fa. Reissmüller, Waidhofen an der Thaya zum Angebotspreis von € 9.536,56 inkl. USt. zu beauftragen.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 4: Leader Thayaland

Bisher sind 13 Gemeinden des Bezirkes Waidhofen an der Thaya bei der LEADER-Region „Waldviertler Grenzland“ Mitglied. Der Sitz des LEADER-Managements ist in Gmünd. Für diese Mitgliedschaft ist derzeit ein jährlicher Beitrag von € 1,10 pro Einwohner zu entrichten.

Im Bezirk Waidhofen an der Thaya wurde ein neuer Verein „Leader Thayaland“ gegründet. Dieser Verein beantragt ab dem Jahr 2023 eine eigene LEADER-Region „Thayaland“. Der Vorteil von dieser neuen eigenen LEADER-Region ist, dass die Fördermittel zur Gänze dem Bezirk Waidhofen an der Thaya zu Gute kommen und die Entscheidungsgremien im eigenen Bezirk sind. Für diese neue LEADER-Region ist ein bestimmter Eigenmittelanteil vorgeschrieben. Dieser beträgt pro Einwohner € 3,67 pro Jahr.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, für die LEADER Periode 2023 bis 2029 bei der Region LEADER „Thayaland“ teilzunehmen und dazu einen Eigenmittelanteil pro Einwohner lt. Statistik 2020 zu € 3,67 pro Jahr zu bezahlen. Dieser Beitrag wird an den Verein LEADER „Thayaland“ überwiesen.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 5: Dienstbarkeitsvertrag EVN

Die EVN Netz NÖ errichtet in Edelprinz, neben dem ehemaligen Feuerwehrhaus, eine neue Trafostation. Dabei ist auch kleines Stück öffentliches Gut von der Gemeinde Waidhofen an der Thaya – Land betroffen. Es liegt ein Dienstbarkeitsvertrag mit der EVN Netz NÖ vor. Eine einmalige Entschädigung in Höhe von € 250,00 wurde zugesagt.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, dem vorliegenden Dienstbarkeitsvertrag mit der EVN Netz NÖ für die neue Trafostation in Edelprinz zuzustimmen.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 6: Bestellung eines EU-Gemeinderates

Jede Gemeinde sollte einen EU-Gemeinderat bestellen. Herr GR Thomas Apfelthaler soll diese Agenden in unserer Gemeinde übernehmen.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, Herrn GR Thomas Apfelthaler als EU-Gemeinderat unserer Gemeinde zu bestellen.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig (Stimmenthaltung: GR Apfelthaler)** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 7: Subvention Verein Musikwelten

Der Verein Musikwelten, vertreten durch Manfred Müssauer, hat auch heuer wieder um Subvention in Höhe von € 1.000,00 angesucht. In gewohnter Weise können wieder Eintrittskarten am Gemeindeamt für diverse Veranstaltungen gratis abgeholt werden.

Der Gemeindevorstand stellt den **Antrag**, dem Verein Musikwelten eine Subvention in Höhe von € 1.000,00 zu gewähren.

Der Gemeinderat beschließt **einstimmig** dem Antrag stattzugeben.

Pkt. 8: Bericht über die angesagte Gebarungsprüfung vom 01.10.2021

Der Bericht der angesagten Gebarungsprüfung durch den Prüfungsausschuss vom 01. Oktober 2021 wird vom Obmann GR Bernhard Habison zur Kenntnis gebracht. Beanstandungen gab es keine.

Pkt. 9: Personalangelegenheiten – nicht öffentlich

siehe Protokollbuch für nicht öffentliche Sitzungen

Pkt. 10: Mitteilungen des Bürgermeisters

Winterdienst-Verträge:

Der Maschinenring hat mitgeteilt, dass die Preise für die Schneeräumung und Streuung um 2,89 % gegenüber dem Vorjahr erhöht werden.

Herbst Rallye:

Die Herbst Rallye findet am 23. Oktober 2021 in unserem Gemeindegebiet statt. Die Bewohner werden durch den Veranstalter Roman Mühlberger verständigt. Eine Info erfolgt seitens der Gemeinde an den Anschlagtafeln in Brunn, Buchbach, Sarning und Griesbach und in der kommenden Ausgabe der Gemeindenachrichten.

Betriebsgebiet Götzweis:

Aus den Medien war zu entnehmen, dass das Projekt mit der Post nicht in unserem Betriebsgebiet errichtet wird.

Budgetvorschau 2022:

Die Regenwasserkanalsanierungen in unserem Gemeindegebiet werden auf die Jahre 2022 – 2024 aufgeteilt.

Leichenhalle Buchbach: Neue Fassade, neue Dachrinnen
Asphaltierungen: Fa. Altschach bis B 36, Siedlungsstraße Nonndorf
Forstwegsanierung: Radlbachwald, 20 Stk. Forstwegtafeln
Kapellen: ev. Kapelle Brunn, Entscheidung ob altes FF-Haus abgebrochen wird

Thaya-Räumung:

Am 4. Oktober 2021 fand auf der Bezirkshauptmannschaft eine Besprechung betreffend Erhaltung und Räumung der Thaya in Wohlfahrts bzw. Vestenpoppen statt. Es soll heuer noch das Ufer hinter dem FF-Haus bis zum Anlegeplatz der Zillen geräumt werden. Die Arbeiten werden über die WA 3 organisiert.

Der Bürgermeister

Ing. Christian Drucker